

DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

communiqué

N°: 7

70

Pour diffusion immédiate Le 6 juin 1983

RÉUNION MINISTÉRIELLE DE L'ASEAN, BANGKOK, LES 27 ET 28 JUIN 1983

L'honorable Allan J. MacEachen, vice-premier ministre et secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures a annoncé aujourd'hui qu'il assistera, à Bangkok, les 27 et 28 juin 1983, à la réunion des partenaires du Dialogue, qui a lieu chaque année après la réunion des ministres des affaires étrangères de l'ASEAN.

Monsieur MacEachen répond ainsi à l'invitation que lui a faite, au nom des ministres des Affaires étrangères des pays de l'ASEAN, le ministre des Affaires étrangères de la Thaflande et actuel président du Comité permanent de l'ASEAN, le vice-maréchal de l'air Siddhi. Le Secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures participe régulièrement à ces réunions depuis 1980

L'ASEAN, qui a pris naissance en 1967 sous forme d'organisation régionale, est formée de l'Indonésie, de la Malaisie, des Philippines, de Singapour et de la Thaïlande. Elle a établi des relations officielles ou "Dialogues" avec 6 partenaires (l'Australie, le Canada, la Communauté européenne, le Japon, la Nouvelle-Zélande et les Etats-Unis). Au cours de la réunion annuelle, les cinq ministres des Affaires étrangères de l'ASEAN rencontrent individuellement et collectivement leurs six homologues des pays du Dialogue.

La visite effectuée dans la région par le Premier ministre en janvier dernier témoigne de l'importance que le Canada accorde à l'ASEAN. En raison des taux de croissance économique élevés qu'ils connaissent, les pays de l'ASEAN offrent la possibilité d'accroître les échanges commerciaux et la coopération économique avec le Canada. Par ailleurs, ils contribuent pour beaucoup à la paix et à la stabilité dans la région. L'ASEAN joue en effet un rôle clé dans la recherche d'un règlement pacifique au Cambodge depuis que les troupes vietnamiennes ont envahi et occupé le pays en 1979. Le Canada a appuyé les initiatives de l'ASEAN vis-à-vis du Cambodge et a fourni de l'aide pour le secours et la réinstallation des Indochinois réfugiés dans les pays de l'ASEAN.

La question de l'occupation du Cambodge par le Vietnam sera sans doute au coeur des discussions lors des rencontres de Bangkok, mais d'autres questions économiques et politiques importantes, d'ordre régional et international y seront également abordées. Les discussions politiques au niveau ministériel permettront en outre au Canada et à l'ASEAN de réexaminer leur coopération économique à la suite de la première rencontre des représentants du Comité conjoint de coopération Canada-ASEAN, que M. MacEachen a ouverte à Ottawa le 26 avril dernier.